



Le 24 mars 2022

Madame La Rectrice,

Objet: point sur la situation des CIO

Suite au groupe de travail du lundi 13 mars 2023 il été abordé la question des suppressions de postes de personnels administratifs. Six postes seraient à rendre sur l'académie de Normandie, dont 1 par les services d'orientation.

Le réseau des CIO normands se trouve une fois de plus concerné par ce projet. Cette année l'équivalent de 2 postes d'ADJAENES ont été supprimés en CIO (½ poste au CIO de Lillebonne, ½ poste au CIO de Dieppe – antenne de EU, 1 poste au CIO d'Hérouville). A la rentrée prochaine, c'est 1 poste d'ADJAENES au CIO de Rouen sud qui est menacé.

Les CIO normands ont déjà très largement contribué à la restitution de postes de personnels administratifs. L'ensemble des CIO normands (24 CIO ou antennes) étaient initialement dotés de 63 postes, il ne reste plus que 42 emplois, ce qui correspond à la suppression en CIO d'1/3 des emplois administratifs depuis 2010!!!

Les CIO ont de plus en plus de missions administratives à réaliser demandées tant par le Ministère que par le Rectorat ou les DSDEN :

- Co animation des PSAD qui positionne les personnels administratifs comme assistante de plateforme et est extrêmement chronophage en terme de suivi.
- Saisie des dossiers Passerelle suite à la commission Réseau Foquale
- Suivi des dossiers des élèves pour l'ensemble des commissions : préparation des dossiers en amont des commissions, organisation des commissions et compte rendus adressés aux DSDEN...

Des CIO sous dotés en personnels administratifs ne sont plus en capacité de remplir correctement leurs missions. Quand il ne reste plus qu'un seul et unique personnel administratif, c'est l'organisation du CIO qui impactée, comment maintenir certaines plages de rendez-vous s'il n'y a pas de secrétariat, c'est la continuité même du service public qui est remise en question.

Par ailleurs nous sommes dans un contexte où la santé mentale des jeunes s'est très fortement dégradée, Santé publique France (étude de février 2023) tire la sonnette d'alarme montrant que depuis la crise sanitaire 1 jeune sur 5 présente un trouble dépressif, les médecins constatent une augmentation des consultations pour idées et gestes suicidaires, les PsyEN EDO sont très sollicités par les équipes éducatives sur les problématiques de mal-être. Les CIO devraient être sanctuarisés comme des tiers-lieux pour les élèves et les familles, or certains CIO ont déjà bien du mal à fonctionner ayant leur équipe incomplète, sans DCIO comme à L'Aigle, à Fécamp, tous les postes de PsyEN ne sont pas pourvus, l'antenne de Dieppe, Eu a perdu son local et n'assure plus qu'une permanence ouverte au public le mercredi dans un mycée.

Nous sommes inquiets quant à l'avenir des CIO dans notre académie, aussi nous demandons une audience pour faire le point sur la situation du CIO de Rouen pour le poste administratif menacé. Mais plus largement nous réitérons notre demande pour pouvoir faire le point sur la situation des CIO de l'académie, avoir un état des lieux des postes de PsyEN EDO, CIO par CIO, ainsi qu'au SAIO. Le SG adjoint s'était engagé il y a plus d'un an à faire cet état des lieux que nous attendons toujours.

Bien respectueusement.

François Bertaud pour le SNES-FSU et François Ferrette pour le SNASUB-FSU